

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración, Calle Sag. sta, 44

Toda correspondencia al apartado 17

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. 7.50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Año XVI

Alicante: Sábado 11 Agosto de 1928

Núm. 5.040

Firmas de EL LUCHADOR

ESPAÑA ADELANTE

El maestro de Olaeta

Por LUIS BELLO

He recibido, hace pocos días, de un sobre sin franqueo, varios recortes de periódico conteniendo el crimen de Olaeta, con un fotograbado del maestro. Al margen, escrito en lápiz: «¡Esto es lo que ustedes defienden!». ¡Bárbaro anónimo; no hace más que expresar un sentimiento indeclarable, inconfesable, resto de antiguos odios! Como es natural no voy a rechazar esa agresión, ni a citar ejemplos de perturbados y criminales de todas las profesiones y aún de las más altas dignidades. A nadie se le ocurre generalizar partiendo de caso tan declaradamente excepcional. Mejor podría hacerse, por ejemplo, buscando el tanto por ciento de parricidas en la monarquía visigoda. El magisterio no ha sido nunca función que exija mancharse las manos de sangre y quiere pasar a la Historia con títulos mucho más pacíficos y más modestos. En lo que tiene de humano el maestro vá también su parte de fiera. Y no quiero traer comparaciones y recuerdos, ni citar procesos célebres porque ninguna institución benemérita tiene su prestigio a merced del desvarío de un perturbado. Como maestro yo declaro que no les he visto otra arma profesional que la palmeta. Y esa, en rarísimas escuelas. Al que la emplea, yo le considero un poco criminal y, desde luego mal maestro.

Olaeta, bajo la Peña de Amboto es uno de los recuerdos más felices de mis excursiones por tierra vasca. Perdone el lector si asoma aquí demasiado lo personal. Pero, en fin si yo hubiera visto el crimen mi declaración personal tendría algún valor. Y aunque no haya visto el crimen, como testigo, sino el pueblo, como andariego, faltar tranquilamente a todo escrúpulo y escribo estos recuerdos personales, con tal de no decantar el encanto de Olaeta. Yo soy testigo de Olaeta. Depongo en su favor. Está el pueblo retirado algunos kilómetros de la carretera de Durango a Vitoria, ya dentro de Alava pero muy en el límite de la provincia. Debería ser más bien vizcaíno porque para asomarse a Aramayona es preciso subir montañas arriba y llegar al puerto, como si fuéramos a caer sobre el campamento de don Carlos. Todo esto empieza a ser montaña pura. Se enseña hacia los montes de Arlabán y Villarreal para repasar sobre el terreno la guerra de Independencia y las guerras carlistas, vamos remontando el curso de un riachuelo que baja de la Peña de Amboto. Hermosas hayas fortalecen este paisaje que hasta aquí es demasiado suave y que ahora empieza a tomar brío. Pronto acuden y somborean amablemente nuestra vereda las hayas de Olaeta. Luego vienen campos muy trabajados, huertas, praderas; asoman caseríos de gran balumba, tejados de mucho vuelo, con aleros monumentales. Las casas de Olaeta son como hace un siglo. Quizás las mis-

mas. No ha crecido en cien años, ant's al contrario, su población. Pero, si no forman ciudad jardín las casas de Olaeta, pueden servir otro modelo, restaurado, de aldeanuevo. Y es apacible, quieta en el tiempo y en la historia. Acudo para reforzar mi testimonio al de Juan Pérez Yarza, bilbaino y Federico Pedrajo, riojano, compañeros de aquella excursión, a los que conservo afecto y gratitud. Era propio el ambiente de Olaeta para maquinarse crímenes sinies- tros?

Un poco aislada, sin duda, un poco encerrada en sí misma. Nadie debe dejarse engañar por la pequeñez de los lugares y ya es sabido que en el último rincón del mundo, por chico que sea, habiendo hombres y mujeres siempre hay hueco para los siete pecados capitales. Desde que lo leí por primera vez hace muchos años siempre me pareció un farsante del siglo XVI fray Alonso de Guevara y un engaño consentido su «Menosprecio de corte y alabanza de aldea». No creo en la virtud de la aldea, ni en su sencillez como cualidad genuina. Cuanto más escondida la gente, más entregada a sus pasiones dominantes. Pero si aquella mañana hubiéramos visto salir de entre las fragantes y frondosas hayas al maestro de Olaeta ¿cómo hubiéramos imaginado que acababa de enterrar en una zanja el cadáver decapitado de su mujer? Ya más arriba, entre pinares y pedrizas, trepando hacia la Peña de Amboto, formidable bloque, arañado, socavado y atormentado, que por viejo y primitivo, ha visto, impasible, desde las edades remotas, tantos crímenes, podríamos suponer aquella naturaleza adusta capaz de albergar todavía fieras y do escarpado y escribo estos recuerdos personales, con tal de no decantar el encanto de Olaeta. Yo soy testigo de Olaeta. Depongo en su favor. Está el pueblo retirado algunos kilómetros de la carretera de Durango a Vitoria, ya dentro de Alava pero muy en el límite de la provincia. Debería ser más bien vizcaíno porque para asomarse a Aramayona es preciso subir montañas arriba y llegar al puerto, como si fuéramos a caer sobre el campamento de don Carlos. Todo esto empieza a ser montaña pura. Se enseña hacia los montes de Arlabán y Villarreal para repasar sobre el terreno la guerra de Independencia y las guerras carlistas, vamos remontando el curso de un riachuelo que baja de la Peña de Amboto. Hermosas hayas fortalecen este paisaje que hasta aquí es demasiado suave y que ahora empieza a tomar brío. Pronto acuden y somborean amablemente nuestra vereda las hayas de Olaeta. Luego vienen campos muy trabajados, huertas, praderas; asoman caseríos de gran balumba, tejados de mucho vuelo, con aleros monumentales. Las casas de Olaeta son como hace un siglo. Quizás las mis-

Nosotros fuimos por el puerto de Aranguito; a mano izquierda la montaña de Urquiola, a mano derecha el pico de Udala, hasta la estación de Apatamasterio. Acarros de montaña, como los de primera enseñanza hubiéramos caído en alguna sospecha sobre el maestro de Olaeta que nos hubiera hecho pensar por el camino en cosas desagradables; pero ¿quién vé estas locuras lentas, larvadas años y años, mientras no estallan? ¿Quién puede imaginar hasta donde llega la pasión de codicia, cuando un hombre, aunque sea un maestro, vive aislado, en un ambiente propicio para darle cebo? Luis BELLO (Prohibida la reproducción).

Favorecer el trabajo nacional es enriquecer la Patria. MANUEL GOLF Agente general de La Equitativa (fundación Rosillo).

Testamento original

Una herencia de un español para el Ayuntamiento de Berlín

Con relación al hecho que titula estas líneas, del cual toda la Prensa se ha ocupado, podemos recoger los siguientes curiosos detalles que se conocen en San Vicente de la Barquera. (Santander).

Don Manuel de la Torre, germanófilo, fallecido en el citado pueblo de Santander, era comandante retirado de Infantería, llevaba en San Vicente veinte años y apenas se trataba con nadie, ni con sus familiares. Se entretenía en echar migas de pan a los pájaros que acudían a su mano, y se le llamaba por muchos «el loco de la Barquera».

Al abrirse su testamento se ha visto que deja su fortuna, muchos miles de duros, al Municipio de Berlín para ser invertida en obras de caridad y beneficencia.

Trece onzas de oro serán según dispone el testador, adjudicadas en propiedad y como arras a una alemana virtuosa que contraiga matrimonio civil. Legó además a dicho Ayuntamiento berlinés una caja que encierra, dentro de otra de palosanto, dos plumas de ave, hermoso y confirmado regalo de un cuervo, excelsa recompensa a su vida de sufrimientos y sacrificios y premio a su constante amor y trato con la Naturaleza.

Ordena que se le entierre en el cementerio civil y se le levante un modesto monumento con pequeñas figuras de bronce representando a sus únicos amigos durante estos veinte años que aquí ha vivido: un pato silvestre, una gaviota, un mirlo, un gorrión, un tordo y algunas otras aves en distintas actitudes; todo muy especificado. En una losa de mármol se grabará una mariposa con las alas extendidas; debajo, su nombre y apellidos y el año de su muerte. Desea que para cubrir sus restos se utilice la tierra de un trozo de sierra brava, donde ha pasado tantas horas, y en la que ha cultivado unas flores que, junto con los pájaros, constituían todos sus afectos.

Coronará el monumento una columna truncada, rematada por un cuervo con las alas abiertas.

Quiere que le amortajen de americana y con corbata verde, y que sólo acompañen su cadáver los dos sirvientes que ha tenido durante veinte años, y el itinerario que siga la singular comitiva fúnebre será el que él seguía en sus cotidianos paseos.

Aparte el legado general de sus bienes al Ayuntamiento de Berlín, dejó selladas y precintadas dos cajitas para que sean enviadas la una, con las dos plumas de referencia, al embajador de Alemania en Madrid, y la otra, conteniendo su cadena y reloj de oro, a doña Pilar Echagüe, de San Sebastián. Deja también unos modestos recuerdos a sus fieles sirvientes.

Se creyó en vida objeto de persecuciones injustas, y maldice a personas e instituciones.

Ensaña el genio de la nación alemana.

*Los que quieran dedicar un piadoso recuerdo a la memoria de

Declaraciones del Conde de Romanones

Alemania, modelo de Repúblicas

El conde de Romanones ha celebrado una entrevista con nuestro distinguido compañero don Juan Guixé, director de «La Voz de Guipúzcoa», en la que ha manifestado lo siguiente:

La situación de Méjico

—¿Qué opina usted de la situación de Méjico después del asesinato del general Obregón?

—Es difícil—dice el conde de Romanones—juzarla desde lejos, porque desconocemos las pasiones, las vicisitudes y otros factores internos que la determinan. Desde luego, la lucha religiosa allí entablada, coloca al comercio y a la industria en condiciones graves. Desde hace mucho tiempo, el estado de guerra civil latente en que vive Méjico ha de debilitarle y de esa situación, en realidad, hay uno que se aprovecha, y es los Estados Unidos. Eso es lo importante en el caso de Méjico. Lo que, con grave olvido de sus propios intereses, no tienen en cuenta sus hijos.

La proposición Kellog

—Soy un entusiasta de ella como de la Sociedad de Naciones y de cuanto signifique ideal de paz, fórmula para acabar con las guerras. La proposición Kellog puede tener una eficacia decisiva y ser por su significado el «Tercer Locarno». Meditando acerca de las consecuencias de la conflagración última, he llegado a la conclusión de que existe una enorme reacción contra la guerra en todo el mundo y así como antes se decía: «la guerra es necesaria», ahora se dice: «la paz es necesaria». Del mismo modo que se creía que la guerra era inevitable, ahora se cree que la guerra debe evitarse y que es evitable. La reacción contraria a la guerra es tan grande, que ni en una ni en dos ni en tres generaciones la guerra volverá a producirse. Por eso la proposición Kellog entraña tan grandes trascendencias, sobre todo, al suscribir la todas las naciones. Soy, por consiguiente, partidario de la fórmula norteamericana, declarando la guerra fuera de la ley, como de todo aquello que se encamine hacia un resultado pacífico.

—Claro es que opino que debi-

mis sufrimientos—termina diciendo—, sea su oración respetar a los seres que por hermosa misericordia de Dios alegraron mi vida con su cariño y me alentaron en el doloroso camino. No soy cristiano. Dirijo a Dios mis oraciones con viva fe, y creo que la Humanidad no está abandonada de su Creador.

El Juzgado se ha incautado de los bienes del difunto, cuyo entierro civil ya se ha verificado.

Se cree que los familiares del muerto impugnarán el testamento, que se tiene por obra de un perturbado.

El Ayuntamiento de Berlín se opondrá a esta impugnación, no solo por el legado, que son unos veinte mil duros, sino por ser expresión de la intensa germanofilia del difunto.

suscribir la España y sumarse al bloque contra la guerra.

Alemania del porvenir, espejo de democracias

—¿...? —Voy a referirle a usted lo que en cierta ocasión dije a un amigo mío, y es que si la República alemana duraba un año, echaría sólidas raíces y sería punto menos que imposible derrocar del que fué Imperio del kaiser, las instituciones democráticas. Y así está sucediendo. Dije más, como consecuencia de este juicio: que si la República duraba un año, no sólo estaba consolidado el régimen republicano, sino también la paz europea. Es lo que vemos confirmado en la realidad. Y acontece, como derivación del triunfo de las instituciones republicanas en Alemania, que esta nación será el tipo más perfecto de Estado democrático, de República. Antes lo era Suiza; pero ese país, por su configuración especial, dividido en cantones; por sus limitaciones, secuela obligada de una extensión geográfica, no podrá compararse a la República alemana. Tiene ésta, además, en favor suyo, la poderosa cultura, el intenso afán de sus hombres por superarse. Puesta ahora Alemania en el camino de la democracia, lo andará mejor que ninguna otra nación y abrazará la nueva causa con tanto ardor y sabiduría como antes defendiera la del imperialismo.

La revalorización de la peseta

—¿...? —Sí, he leído en «La Voz de Guipúzcoa», la nota oficiosa sobre la creación de un Comité para la revalorización de la peseta. Sinceramente, apruebo todo lo que sea para evitar que la peseta sufra de depreciación injusta en relación al patrón oro.

El reingreso en la Sociedad de Naciones

—Conocido es mi criterio favorable a la Sociedad de Naciones y lo que digo, ahora que me pregunta usted si opino favorablemente acerca del reingreso de España, es que no debió salir nunca de ella.

Alcaldía de Alicante

HACE SABER: Que por decreto de esta misma fecha y para depurar ciertas denuncias formuladas contra las Empresas admitidas de fluido eléctrico, gas y agua, por el Director del periódico local titulado «El Defensor del Comercio», se ha abierto una información pública, durante el plazo de diez días, a la que podrán concurrir cuantos se consideren perjudicados o lesionados en sus intereses con motivo de los servicios que dichas empresas vienen prestando. Las quejas o reclamaciones se formularán precisamente por escrito y en forma concreta. Si se fundaran en prueba documental se acompañará esta o copia autorizada de la misma para que sirva de antecedente en las diligencias que se instruyen. Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Alicante 10 de agosto 1928. El Alcalde, Julio Suarez-Llanos.

REMITIDO

Se puede ser mejor alicantino censurando lo censurable, que apoyando lo inmerecible

Creí que después de la intervención, muy acertada por cierto, del señor Presidente del Circulo Mercantil con el único y exclusivo fin de limar asperezas y aportar en lo posible mayor fuerza a «Alicante Atracción», nadie hubiera osado remover disconformidades habidas a la vez que zaherir susceptibilidades que al fin y a la postre en nada habían de beneficiar a dicha entidad, pero ya que alguien lo ha hecho desde las columnas de «El Día», de fecha de ayer y bajo el título de «Los buenos alicantinos deben apoyar la gestión patriótica de «Alicante Atracción», bueno será que otro «alguien» (pero éste bajo firma) recoja la parte alusiva que pueda caberle por ser uno de tantos que se han permitido censurar lo que a su juicio muy bien lo merecía.

Dije y repito ahora, que si se quiere que dicha entidad resurja, habrá que pensar: 1.º en una reorganización a base de un espíritu verdaderamente democrático y alicantinista; 2.º con la aportación más amplia posible de todas aquellas personalidades de justo relieve que por serio y no ser comerciantes pueden dedicar mayor atención y con más probabilidades de éxito a cuantas cosas hayan de hacerse y 3.º en dar a conocer mensualmente a todos los socios el movimiento general de Contabilidad y Secretarías.

Hágase así y verá el articulista desaparecer como por encanto ese poco interés y poca generosidad que observa en la mayoría de los socios.

Expuesto lo que antecede, sólo me falta hacer constar que es mi deseo no volver sobre este asunto, ya que seguramente y obligado por la contestación, tendría que ir detallando lo que de censurable he apreciado y esto, como se comprenderá, es preferible que pase al rincón del olvido ya que tan poco beneficio puede reportar.

A. LLEDÓ

Para la Verbena a beneficio de «La Gota de Leche»

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, una bandeja de plata repujada. Don José Ravello Sánchez, un servicio de metal para fumadores. Don Francisco Rodrigo Mora, una sombrilla modernista. Don José Bernad Mateo, una dulcera de cristal y metal. Señores Peñades y Chorro, dos juguetes de madera y cristal. Sociedad A. E. de Lubrificantes, un estuche de manicura. Don Marcial Samper, 50 pesetas; Liga de Inquilinos y vecinos, un camión automóvil para transportes. Don Vicente María Monfort Sales, un cesto de cristal para frutas. Don Bernabé Biosca, un estuche de dátilos rellenos de fruta. Don Remigio Romero Mira, 25 botes del preparado «Borbora». Asociación de Profesores de Orquesta, un servicio estilo egipcio para tabaco. Don Rafael Flaquer Martín, un servicio de plata

para té. Don Nicasio Mira Albert una mantiguera de cristal y metal. Don Gabriel Montesinos, una pañeta de pavos reales. Doña Aurelia no Jiménez del Rey, una lámpara portátil de las eléctricas. Don Eduardo Lorenzo Barrera, un servicio de agua de dormitorio. Emprasa P. L. C., tres vales gratuitos para localidad de palco de Teatro de Verano hasta el 30 de septiembre próximo. Don Vicente de Otero Gozábez, una figura artística. Excelentísimo señor don Manuel Montero Navarro, tres bandejas de mimbre y cristal pintadas. Don Mariano Mañá Buitrago, un macetero de porcelana para esparagueros. La Compañía de Maderas, un servicio de plata para café. Don Nicolás Lioret Puerto, dos violeteros de cristal y plata esculpida. Don Alfonso Llorca Pillet, un ánfora de porcelana esculpida.

El número de regalos recibidos hasta hoy por la Junta de Beneficencia excede en mucho de los que en años anteriores fueron entregados, lo cual prueba el éxito creciente del festival y las simpatías que inspira la Institución de Paericultura.

Han sido ya elegidos y apartados los regalos para los concursos de Mantones de Manila y bailes. Serán: Para el primero, tres hermosas muñecas, bolso para labores y un precioso abanico. Para el segundo: un estuche de manicura, un joyero y una polvera, para las señoritas, y dos tabaqueras y un reloj de pulsera, para caballeros.

Y ha comenzado el reparto de invitaciones; son muchos los encargos que están haciéndose. Para mayor comodidad de los concurrentes a la Verbena se habilitará a la entrada del jardín de Ramiro un despacho de invitaciones que funcionará desde la misma tarde del 14 de los corrientes.

No hay grandeza humana que no venga de agrupación de pequeñeces; lo poco que cada uno favorezca al trabajo español es esencia de prosperidad colectiva.

MANUEL GOLF Agente general de La Equitativa, (fundación Rosillo)

Cartera de Sociedad

Ha fallecido en esta capital nuestro buen amigo don Bautista Ribes, persona muy estimada por sus excelentes cualidades de carácter y laboriosidad.

A su atribulada familia expresamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño doña Carmen Perales, esposa de nuestro particular amigo don Emilio Tomasetti e hija de nuestro compañero en la prensa don Miguel Perales.

Es un hecho que por cesar en el negocio están cerrados ayer viernes y hoy sábado los almacenes de la China, Altamira 9, para poder poner los precios a que se han de liquidar todos los géneros.

El lunes de la semana próxima abrirá sus puertas para la venta y los tres primeros compradores que adquieran de cinco pesetas en adelante se les obsequiará con un regalo a cada uno de ellos. Dichos regalos estarán expuestos en el escaparate. Esta operación se repetirá el martes con tres regalos más.

Anoche marchó a Avilés para posesionarse de la jefatura de aquella Prisión, nuestro estimado amigo don Gregorio Romero Alonso, a quien acompaña su virtuosa señora doña Josefina Viciencia y sus hijas Piedad, Fina y Angel.

En Madrid ha fallecido el ex-ministro conservador don Pascual Anst que había sido ministro de Gracia y Justicia y pertenecía en ciudad de general retirado, al Cuerpo de Intendencia Militar. El finado pasaba la temporada invernal en nuestra ciudad.

Deportivas

Balompíe

«Aguilas» Hércules» Como ayer decíamos, mañana se desplazará a Aguilas para contender con el primer «once» titular, el «Hércules F. C.»

El club alicantino blanquirojos, ha dado ya a conocer su formación que será la siguiente:

Pomata, Santos, Serna, Galiana, Julián, Arreiciado, Gorjé, Arañó, Coloma, Ayguade y Daniel.

Deseamos de todas veras que sigan e triunfo sobre sus contrincantes y puedan apuntarse una victoria más en su brillante historial.

Boxeo

El campeón de España, Alís, vencedor por el filipino Logan, al séptimo asalto

Barcelona, (teléfono).—Ante una enorme cantidad de público, se ha celebrado hoy la anunciada reunión pugilística en la plaza Las Arenas.

El primer combate: entre Castuella-Lecia, venció este último por puntos.

Segundo combate: Tejeiro-Pons pesos, ligeros, fué declarado «match», nulo.

Tercer combate: Calvo Yusuf pesos medios, vencedor Yusuf, por descalificación.

Cuarto combate: Gironés-Díaz, pesos plumas, vencedor Gironés por puntos.

Quinto combate: Suben al «ring» en medio de una gran salva de aplausos el campeón de España Ricardo Alís y el filipino Logan.

Salen en los primeros rounds muy rápidos, aunque se limitan nada más que a tantearse. Alís quiere llegar al cuerpo a cuerpo, mientras Logan desea mantener el combate a distancia. La lucha resulta interesante porque están boxeando con gran ciencia. Desde el quinto round, Logan principia a utilizar la derecha.

Al terminar un cuerpo a cuerpo, Alís cae al suelo, no llegando a

contarle los diez segundos reglamentarios.

En el sexto asalto Alís, demuestra estar fatigado y este «handicap» lo aprovecha el filipino.

En el séptimo round, vuelve a cambiar de táctica Logan poniendo en juego y con gran precisión la izquierda, castigando con ella turamente a Alís. Seguidamente coloca tres golpes seguidos abriendo la ceja en uno de estos otros la barbilla y el otro al pómulo derecho, cayendo al suelo Alís de manera impresionante.

Llega a ponerse en pie antes de contar el tiempo reglamentario y levanta el brazo en señal de abandono, declarándose vencedor a Logan.

En último lugar lucharon González Murall, declarando vencedor a Gonzales.

UN RETO

El luchador de greco-romana Ochoa, reta al campeón de Europa de boxeo Paulino

San Sebastián, (teléfono).—A raíz de la velada celebrado el pasado domingo día 5 del actual en el frontón Jai Alai de ésta, y por unas palabras dichas por el boxeador Paulino Uzcudun, en contra de Ochoa, este ha retado a Paulino, para un combate en condiciones libres. Dice Ochoa que, Paulino podrá usar guantes o no como quiera y que él luchará a su manera, también añade este, que para evitar crean que el reto tiene como finalidad ganar unas pesetas, el beneficio sería destinado a la Casa de Beneficencia.

Paulino Uzcudun, ha contestado con otra carta diciendo que es un reclame, de Ochoa con miras económicas, y que bien saben todos que este «combate», no puede aceptarlo.

¡Así se cumple!

¡Está exquisito el guisado! Bien sé que repetirás, porque lo he preparado, como tienes ordenado en la COCINA DE GAS

Sentencia aprobada

Barcelona, (teléfono).—Ha sido aprobada por el capitán general la sentencia dictada por el consejo de guerra ordinario en la sumaria que se ha instruido al alférez de la escala de Reserva, don Primitivo Sánchez

Se le absuelve por el supuesto delito de abandono de cargo y se le condena al arresto de dos meses y un día que ha de sufrir en un castillo por faltas graves.

No se denunciará el tratado comercial

Habana, (radio).—En una nota oficiosa publicada por el Gobierno, se desmienten categóricamente los rumores que circulaban de que Cuba tuviera propósito de denunciar el Tratado comercial existente con España.

La nota agrega que no hay ningún motivo que justifique dichos rumores.

Bodas de plata con el periodismo

Nuestro querido compañero en la Prensa, director de «El Tiempo», don Carlos Lozano Campos, celebra el próximo día 19, sus bodas de plata con el periodismo.

Los compañeros de redacción y algunos amigos y a miradores de compañero Lozano le preparan un justo y merecido homenaje, consistente en un banquete que tendrá lugar en el Hotel Samper.

Robo a mano armada

París, (teléfono).—Ayer penetró un ladrón en una joyería, matando a tiros al joyero.

La mujer de éste, loca de terror emprendió la huida, seguida del ladrón, tirándose por una ventanilla.

Al acudir gente el ratero intentó abrirse paso a tiros.

Varios agentes de Policía dispararon sobre él, matándole,

Otras gestiones

El castillo de Santa Bárbara, para Alicante

Ayer publicó EL LUCHADOR una referencia de la contestación del Ministerio de la Guerra a la instancia del Ayuntamiento alicantino, accediendo por parte de Guerra a tal cesión.

Hoy podemos añadir otros detalles respecto de otra gestión, independiente de la municipal y llevada a cabo por un esclarecido alicantino, el ex-director general de Bellas Artes don Manuel Die y Más, número uno de los altos empleados del Ministerio de Instrucción Pública.

La gestión del señor Die y Más tiende a evitar las compensaciones que la ciudad tiene que conceder al Estado, si este desea hacer uso de los derechos que le concede la Ley.

Nuestro distinguido paisano señor Die ha fundamentado su petición a los poderes públicos (la instancia va dirigida al señor presidente del Consejo de Ministros) prescindiendo de toda disposición legal que rijen en estos casos y fundamentando la petición (aparte de las necesidades que siente Alicante por el monte Benacantil y la falta de esas necesidades que tiene Guerra) en los altos merecimientos que ha contraído con el Estado la legendaria e inquebrantable lealtad y adhesión del pueblo alicantino.

La iniciativa del señor Die y Más pide un premio al patriotismo alicantino, una gracia a su civismo y a sus sacrificios por la nación.

La petición está avalada—y la han hecho suya—por los deseos y firmas de los alicantinos de relieve que hay en Madrid, tales como el general Marvá, marqués de Benalúa, Altamira, conde de Altea, marqués del Bosch, conde de Torellano, Inglada Orts, Calalayud, etc., etc., y como hijos predilectos y adeptivos de Alicante, figuran Francos Rodríguez, Salvador Canals, Diaz Moreu, etc., etc., así como han sido invitados a firmar personas como Alvarez Villamil que, aún no siendo alicantinos, han demostrado su amor sincero por esta tierra.

Sea por unas gestiones u otras, de todos modos las realizadas por el señor Die y Más merecen nuestros mayores elogios y hacemos votos para que el parque soñado por el doctor Rico, cuya memoria veneramos en ésta casa, sea pronto una realidad alicantina.

Veremos lo que pasa mañana en la nuestra.

EL DE TANDA

Lea V. EL LUCHADOR

Los Madrileños

GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA

JULIO PALOMINO HERVIAS

Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos

Precios sin competencia Pida hoy mismo las acreditadas medidas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio

No confundirse: Los Madrileños. Ballén 4 Alicante

Esta casa no tiene sucursales

LABORATORIO P. C.

ANALISIS QUIMICOS INDUSTRIALES: Toda clase de productos químicos, son analizados en condiciones ventajosísimas.

Especialidad en abonos, tartratos, vinos y minerales.

Un super 7'50 pesetas Nitrógeno de 8 a 10 Potasa 10

Garantía sobre los resultados de los análisis.

Se necesitan agentes para la provincia Laboratorio P. C., Pl y Margall, núm. 21. Alicante

Advertisement for Whippet cars. Title: Belleza y Calidad en el Nuevo Whippet Perfeccionado. Includes an illustration of a car and descriptive text about its features like speed, economy, and safety.

VENTA MORAL FERRETERIA ALICANTE

El intento de asalto al cuartel de Atarazanas

Barcelona, (teléfono).—A las cuatro de ayer tarde se reanuda la vista pública del consejo de guerra por intento de asalto al cuartel de Atarazanas, asistiendo escaso público.

Se procede al interrogatorio de los procesados, que niegan toda participación en el hecho y se retractan de anteriores declaraciones.

Se procede a la prueba testifical.

Segundo Benllor y José Escobedo, guardias de Seguridad que intervinieron en la detención de algunos procesados, dicen que éstos no ofrecieron resistencia y que no les oyeron profirir gritos subversivos.

Mariano Sanz, guardia de Seguridad que detuvo a uno de los procesados, al que se le ocuparon las bombas, dice que no vio a ningún militar que capitaneara grupo alguno.

Francisco Ventura, agente de Vigilancia que intervino en la detención de Gamero, declara que éste opuso resistencia al ser detenido y que en el registro practicado en su casa se hallaron algunas bombas.

Es llamado a declarar el comisario general de policía señor Tejedo y se promueve un incidente, porque un agente de policía hizo salir de la sala a dos mujeres que estaban en el público y habían proferido en voz baja palabras ofensivas para algún testigo.

Los defensores civiles y algunos militares protestaron y la presidencia, después de oír las explicaciones de los policías, cortó el incidente.

El señor Tejedo, a preguntas de los defensores, declara que los grupos no estaban mandados por militares ni ofrecieron resistencia.

Dice que estuvo en el registro practicado en casa del procesado Gamero y que éste sí que hizo alguna resistencia al ser detenido.

A continuación, el fiscal señor García Cambra da lectura a su informe.

Califica el delito de rebelión militar y supone existían ramificaciones y complicados en otros lugares de España.

Mantiene sus conclusiones provisionales en las que como hemos dicho antes, pide para Gamero diez años de prisión militar, para Martínez, Masniyach y Torres ocho años, para Taxnera, Siurana, Prieto y Solá, seis años y un día y para los restantes procesados la absolución, por falta de pruebas.

Terminada la lectura del informe, que duró cerca de dos horas, se dió por terminada la vista, que continuará hoy.

Acaba de aparecer
"Voluntas de fuego,"
libro de versos de
F. Figueras Pacheco
De venta:
en la librería de Marimón
Calle de San Fernando

Los viajes del ministro de Justicia

Lugo, (teléfono).—A las cinco de la tarde de ayer, llegó el ministro de Justicia. Le recibieron las autoridades, comisiones de justicia y abogados.

Visitó la Audiencia. Dijo que debía construirse un nuevo edificio, ofreciendo en nombre del Estado el 20 por 100 del coste.

Visitó la cárcel y los juzgados. El director de la cárcel le pidió el indulto de dos penados.

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy

ENTRADOS

Tintoré, español, de Palma de Mallorca e Ibiza con carga general y pasaje.

Saint Camille, francés, de Valencia con carga en tránsito.

Cabo Ortega, español, de Bilbao y Málaga con carga general.

Paulina, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

Conde de Churruca, español, de New-Orleans, con gasolina y petróleo para el Monopolio.

DESPACHADOS

Vinstra, noruego, para Orán y Bilbao con carga en tránsito.

Aldecoa, español, para Sevilla en lastre.

Alpha, noruego, para Tarragona con superfosfato en tránsito.

Paulina, español, para Valencia y Barcelona con carga general.

Dr. ORTEGA

Profesor del Instituto Rubio
HAIRIZ, GARGANTA Y OJOS
Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6
San Fernando, 67. - Alicante

Don Vicente Alvarez Villamil

Procedente de Madrid pasó con dirección a Villajoyosa, nuestro querido y distinguido amigo don Vicente Alvarez Villamil, ex-diputado a Cortes por esta circunscripción y prestigioso publicista.

Lea Vd. ELLUCHADOR

Los funerales de Raditch

El gobierno, no asistirá

Bilgrado, (radio).—Como se había anunciado los funerales a la memoria de Raditch se celebrarán mañana, domingo por la mañana. El cadáver será enterrado en el Cementerio donde reposan las dos primeras víctimas del atentado del 20 de junio.

Se ha decidido por el partido agrario no admitir que el gobierno ni los partidos gubernamentales estén representados en los funerales.

Comunican de Zagreb que el comité ejecutivo del partido agrario croata, ha elegido como jefe en sucesión del fallecido Raditch, al doctor Matchek.

Fiestas de barrio

Hemos recibido el programa de fiestas que en el barrio obrero (Plaza de Bón Repós) se celebrarán a partir de mañana hasta el día 15 de los corrientes.

Entre los números más salientes figura una gran cabalgata, carreras de bicicletas, verbenas, combates de boxeo, concurso de charleston, tracas, etc., etc.

Felicitemos a la comisión de estas fiestas por su acierto en la organización de las mismas.



Sólo con desprecio trata usted su resfriado: sería preferible lo tratara con la SOLUCION PAUTAUBERGE, que facilita la expectoración y aumenta el apetito y las fuerzas.

L. Pautauberge, París, y todas Farmacias

Noticias de la provincia

Un detenido

SAX.—Por insultos y amenazas, al guarda rural José Barceló García, ha sido detenido el vecino Gaspar Quiles Ferrer.

Reclamado detenido

ORIHUELA.—Ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de Huercal-Overa (Almería) que lo tenía reclamado, por el delito de rapto, el vecino de esta localidad, Manuel Martínez Mateo de 20 años de edad.

Hurto de gallinas

ALQUERIA DE AZNAR.—Al vecino de esta localidad, José Esteve García, le han desaparecido del gallinero de su domicilio, 8 gallinas, ignorando quien pueda ser el autor o autores de la sustracción.

Alicante-Atracción

Saneamiento de la playa

Esta entidad se complace en participar al público en general que debido a su iniciativa, previa autorización del excelentísimo señor gobernador civil, y contando con la colaboración del Excelentísimo Ayuntamiento, Junta de Obras del Puerto, Comandancia de Marina, señores propietarios de los Bañeros y don José María Fuster, dueño de un Kiosco del Paseo de Gomis, ha quedado ultimado el saneamiento de la playa del Postiguet, tan necesario en esta temporada de verano, no habiéndose podido de momento hacer todo lo necesario por no disponer de mayor colaboración, pero continúan las gestiones para llegar a conseguir la total limpieza de dicha playa.

"Alicante-Atracción" agradece efusivamente a todos cuantos han intervenido en este asunto la valiosa ayuda prestada y les invita a realizar un último esfuerzo a fin de terminar como se requiere la obra emprendida.

Discurso del nuevo embajador inglés

Londres, (telégrafo).—Hindenburg ha recibido al nuevo embajador inglés, que le ha presentado sus cartas credenciales.

En el discurso el embajador hizo resultar la influencia alemana, declarando que la tranquilidad general a consecuencia del Tratado de Locarno y la participación de Alemania en la Sociedad de Naciones constituye la mejor garantía de la continuación de una política de paz.

Hindenburg contestó agradeciendo las intenciones del nuevo embajador de estrechar los lazos entre Inglaterra y Alemania.

Hindenburg recibió después a los nuevos ministros de la Argentina y Halli, que le entregaron sus cartas credenciales.

El Congreso Internacional Socialista de Bruselas

La evacuación de Rhenania

Bruselas, (telégrafo).—La sesión de ayer por la mañana, abierta a las diez, ha sido presidida por el diputado francés Bracke y por el alemán Loebe, presidente del Reichstag.

Este, pronunció un importante discurso diciendo que quería hacer referencia a las declaraciones del delegado francés Paul Faure relativas a la evacuación de Rhenania y a la restauración de la plena soberanía de Alemania.

Dijo que los socialistas sabían que ello sería la reconciliación absoluta de los dos pueblos y aludió a la frase del jefe socialista francés León Blum, quien ha dicho que las medidas belicosas deben ser reemplazadas por las medidas de derecho.

Terminada la discusión general sobre la situación política, se levantó la sesión para reanudarse por la tarde, empezando la discusión sobre el desarme y el militarismo, adoptándose atinadas resoluciones en favor del desarme, antimilitaristas.

Esta mañana, a la hora que telegráficamente, se está celebrando la sesión de clausura del Congreso, presidida por Vandervelde, quien da lectura a la resolución política internacional.

Lotería Nacional

Madrid, (teléfono).—Los premios mayores correspondientes al sorteo de la Lotería Nacional, verificado hoy en Madrid, son los siguientes:

Con 120.000 pesetas

22.358

Sevilla - Cádiz

Con 65.000 pesetas

21.503

Madrid - Barcelona

Con 25.000 pesetas

27.911

Los Barrios

Con 2.000 pesetas

15.563 Alicante

11.612 12.563 986 4 105

505 Alicante

19.452 30.000 20.796 29.679

Paralización de trabajos

Madrid, (teléfono).—Dicen de Oviedo, que por exceso de producción han quedado suspendidos los trabajos de explotación en las minas de Ayes, Castel y Pinor. De todo ello, se ha dado cuenta al ministro de Fomento.

Se vende

Un establecimiento de panadería, situado en punto céntrico, por no poderlo atender su dueño. Razón: en esta imprenta

Triste desenlace

Madrid, (teléfono).—En el equipo quirúrgico del Centro ha fallecido la niña María Casares, atropellada anoche por un tranvía.

Arte y artistas

TEATRO DE VERANO

El estreno de «Mareta Santa», comedia en un acto original de Francisco Comes, es una exaltación de el amor maternal que anida en el pecho de toda mujer honrada, hacia unos viejos. Es una obra sentimental en la que se da también la nota cómica que ameniza su desarrollo. Nos resultó inocente en demasía. Fué aplaudida.

A continuación se representó «Lo que no torna», una comedia en un acto de Felipe Meliá, el autor de más vena que escribe teatro valenciano. Y, por último, produjo la hilaridad del público la astracanada de Leopoldo G. Blat y Vicente Broseta «Dos toreros de cartón».

Fueron aplaudidos muy merecidamente por su labor Juanita Cremonades, María Roca y los señores Broseta, Egea, Muñoz, Lérida y Solves.

—Para esta noche «La demana de la novia», «Les pilotes de Nadal», y «Quelo Chufeta».

—Mañana, por la tarde «¡Parevosté la burra amig!», y, por la noche, despedida de la compañía, el drama en tres actos «El tonto del panerot».

Noticias breves

interesantes

Londres, (telégrafo).—Una de las más importantes fábricas de cerveza ha sido pacto de un violentísimo incendio. Resultaron muertos cuatro operarios.

—Barcelona, (teléfono).—Ayer tarde salió en el expreso de Bilbao para Santander, el hermano de Marajag de Patialo, que ofrecerá a don Alfonso cuatro caballos que le regala dicho Marajag.

—Lisboa, (teléfono).—En un paso a nivel frente a Cunha, un tren arrolló a un auto, resultando cinco ocupantes muertos.

—Nueva York, (radio).—El comandante Bird ha manifestado que la primera expedición de exploración aérea al Polo Sur estará preparada para salir el día 20 del actual.

—Berlín, (telégrafo).—A causa de un cortocircuito se produjo un gran incendio en el Palatinado. Docientas casas han quedado destruidas.

Abelardo Chápuí Galán

Alquiler de Buecos vaelos
Comisiones y Tránsitos

Sociedad Anónima Española de Lubrificantes

Aceites y grasas para la Industria Marina y Aviación
"SPIDOLEINE", aceite especial para automóviles.
DELEGADO PARA LA PROVINCIA: Agustín Millet
Calle Maisonnave n.º 41 ALICANTE

LA EQUITATIVA (FUNDACION ROSILLO)

Principales cifras de la Memoria de 1927.

Cifras del último balance

Activo, Ptas. 72.774.510
Excedente del año 1.935.042
Reservas técnicas 47.943.253
Fondo de beneficios a los Asegurados, 5.721.564
Primas del ejercicio 11.637.113

Distribución del beneficio

Para los Asegurados Ptas. 1.720.008
para los Accionistas 178.125
para los Consejeros, 9.375
pasado a cuenta nueva 25.534

Importante

El 89 por 100 de los beneficios han sido para los Asegurados.

Seguros de vida en vigor: Ptas. 451.731.427

MANUEL GOLF, Agente general.—Alicante

AUTOMOVILES

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro para guardabarros y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO
PRECIOS

Bote de 1 kilo, 6'00 ptas. Bote 1¼ kilo, 2'00 ptas.
" 1/2 " 3'50 " " 1/8 " 1'25 "

El impuesto del timbre a cargo del comprador
DE VENTA EN TODOS LOS GARAGES
Fabricante: Desiderio Reig. - Droguería
BAILEN, 8 y 10.—ALICANTE

